
ICI TARE!
CAMARA MUNICIPAL DE

oa aPODER LEGISLATIVO i Cs EE
CAMARA MUNICIPAL DE SANTARER

CAMARA DEPARTAMENTO LEGISLATIVG th
Ata da Quadragésima Primeira Sessio Ordinaria do Primeiro Pevidlh'Pertva Sessiio
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia trinta e um de maio do"ano de dois
mil e vinte ¢ trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, ¢ iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANGAS: O vereador BIGA KALAHARE (PT) fez registro sobre o caso de uma
paciente cardiaca que necessita, urgentemente, de uma cirurgia cardiovascular e que, segundoa
mesma, 0 Hospital Regional do Baixo Amazonas - HRBA

no
dispde de verba para tal

procedimento. Relatou que encaminhou pedidode informagiio ao Poder Executivo para conhecer
© procedimento, valores ¢ 0 repasse de verbas para a realizagao de cirurgias, uma vez que consultou©portal da transparéncia e consta umrepassede mais de RS 13 milhdes para o custeio do hospital.
Também apresentou indicago ao Poder Executivo, sugerindo 0 aumento nos saldrios dos
profissionais de enfermagemda rede publica de Santarém. De acordo com ele, a categoria agora
conta com um piso salarial regulamentado por Lei Federal, aprovada pelo Congresso Nacional
Relatou que no municipio, ainda nao ha previso para que profissionais da drea recebam seus
saldrios reajustados, portanto, ressaltou que 0 municipio precisar priorizar e valorizar estes
profissionais. A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB)relatouda visita que fez a Grande Area do
Santarenzinho, onde vistoriou o transito na rua Olavo Bilae para onde estard solicitando a
sinalizagao da via, pois, a medida foi necessaria em virtude do trafego de veiculos em alta
velocidade apés o asfaltamento da via. Informouainda quena terga-feira, esteve na Secretaria
Municipal de Mobilidade e Transito -SMT onde osecretirio Alberto Portela encaminhou um
engenheiro de trafegopara verificar in Joco a situagao. Na oportunidade, agradeceu a atengio do
secretério. Em outro assunto, manifestou gratidao ao secretirio municipal de Infraestrutura Daniel
Simées, que atendeu ao seu requerimento para melhorar as condigdes do beco Santa Cruz, no
bairro Mararu. TEMPODAS BANCADAS: O vereador CARLOS SILVA (PSC) regi
© retorno do culto ecuménicono plenarinhoda Casa. Relatou que foi um momento muitoespecial
junto aos servidores desta Casa. Também informouque estara viajando a capital do Estado para
participar do eventoda Associagao Brasileira de Camaras Municipais - ABRACAM, onde estard
representando a Camara de Santarém. Ainda, estard reunindocom 0 deputado estadual Roni Silva.
para quem levard algumas demandas. Registrou também que protocolou um projeto de lei que
dispde sobre a gratuidade do transporte piblico para pacientes em tratamento de cancer ¢ seus
acompanhantes no municipio de Santarém. Relatou que aguarda que em breve possam colocar em

votagiio este projeto importante, de interesse social ¢ humanitirio, pois espera contar com voto
favordyel dos demais parlamentares. O vereador DIDI FELEOL (PP) falou da viagem a Belém,
onde participou da Conferéncia Estadual de Saiide, em quefoi feita a prestagiio de contas dos
investimentos no setor em todo o Para. Informou que os representantes dos municipios também
tiveram oportunidade de apresentar demandas, e que de Santarém, a principal necessidade
apresentada foi em relago a conclusdo do Hospital Materno Infantil. Sobre a unidade, destacou
que uma nova empresa deve ser contratada para continuar as obras e, na oportunidade, foi
anunciado que o Governo Federal vai repassar R$ 600 milhdes aos estados para a realizagao de
cirurgias eletivas. Também esteve agradecendo ao secretirio Bruno Costa porter atendido 0 seu
pedido para regiio do Lago Grande referente ao ramal da Vila Curuai que estava em péssimas
condigées de trafegabilidade. Destacou que as liderangas se reuniram com o secretario 0 qual
informou que servigos paliativos devem acontecer também cm outros ramais daregio. Também
fez destaque sobre a situagio do HMS, recordando que na pandemia tiveram apoio de empresas
do mundo inteiro do Brasil que realizaram doagGes financeiras ao Governo Federal para ajudar os
estados a trabalhar o atendimento  satide. Destacou que o prefeito Nélio Aguiar preocupado com
a situagdo dos colchdes que ja precisam ser trocados, entrou em contato com a empresa Rodrigues
Industrias e Colchées LTD, que doou 30 colchdes para o HMS. Também fez registro sobre a
Seguranga Péblica, onde estiveram reunindo com secretario José Maria Tapajés para tratar sobre
a.uma casa para a Policia Civil no Curuai, devido a falta de seguranga na regitio, Relatou que na
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reunido surgiu a ideia de uma parceria com os érgdios competente para que possa se construir uma
casa policial na Vila Curuai para atender as necessidades, enquanto a unidade Integrada Pro Paz. ~

UIPP nao é implantada nolocal, Pediu 0 apoio do empresariado e demais vereadores. Concluido
o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, com a discussio daata
do

dia
24 de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura

dos expedientes recebidos: MEMO. 023/2023

—
GAB. Ver. Murilo Tolentino (PSC); MEMO.

051/2023 — GAB. Ver. Adriana Almeida (Unido Brasil). Foram encaminhados as comissées
pertinentes: PROJETO DE LEI 2013/2023, de autoria do vereador Dr. Carlos Martins (PT), que
dispde sobre a Instituigio do Més Maio Furta-Cor, Dedicado as Agdes de Conscientizacdo
Promogao da Saiide Mental Materna no Municipio de Santarém. PROJETO DE LEI 2012/2023,
de autoria do vereador Carlos Silva (PSC). que dispde sobre a gratuidade do transporte ptiblico
para pacientes em tratamento de cancer ¢ seus acompanhantes no municipio de Santarém,e da
outras providencias. PROJETO DE LEI 2011/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC),
que dispée sobre a nomenclatura da Uni Municipal de Educagao Infantil-UMEI, localizada
no Bairro Area Verde e da outras Providéncias. PROJETO DE LEI 2010/2023, de autoria do
vereador Dr. Carlos Martins (PT), que altera a denominagaio da Escola Municipal de Ensino
Infantil e Fundamental Professor Anténio de Sousa Pedroso, Passando a chamar Escola Municipal
de Ensino Infantil ¢ Fundamental Indigena Borari Professor Anténio de Sousa Pedroso, Foram
acatados: Pedidode Informagao 104/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT): Pedido de
Informagao 105/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB). Em seguida, transcorreu
para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussio ¢ votagio das matérias em pauta.
TRABALHOS APROVADOS: Mogio de Aplausos 186/2023, de autoria do vereador Carlos
Martins (PT); Mog&o de Aplausos 187/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB);
Mogao de aplausos 188/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promissoria (Unido Brasil):
requerimentos 1232, 1317, 1318, 1319, 1389, 1390, 1391 ¢ 1392/2023, de autoria do vereador
Erlon Rocha (MDB); requerimento 1348/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT);
requerimentos 1379 © 1380/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS);
requerimentos 1432, 1433 e 1434/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT); requerimentos
1413, 1414, 1415, 1416 e 1417/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos
1418 e 1419/2023, de autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB); rimentos 1420, 1422,
1423, 1424, 1425, 1426, 1427/2023, de autoria do yereador Carlos Silva ( ); requerimentos
1435 © 1436/2023, de autoria do vereador Eleilton Lira (AVANTE); requerimentos 1359, 1360,
1361, 1362, 1363 ¢ 1364/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promiss6ria (Unido Brasil);
Indicagdo 25/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (Pl); Indicag&o 226/2023, de autoria
do vereador Elielton Lira (AVANTE): Indicagdo 222/2023, de autoria do vereador Aguinaldo
Promisséria (Unido Brasil). Seguindo a pauta, entrou em discussio, 0 PROJETO DE LEI N°
303/2023, de autoria do vereador Gerlande Castro (PSB), que INSTITUL A SEMANA DO
COMBATE, AO PRECONCEITO CONTRA AS PESSOAS COMNANISMO, NO MUNICIPIO
DE SANTAREM.Oprojeto foi lido com seu parecer ¢ justificativa, seguindo sua aprovagéio em
1" ¢ 2 discussio, por unanimidade. Ato continuo, entrou em pauta 0 PROJETO DE LEI N°
689/2023, de autoria do vereador Iinior Tapajés (PL), que DISPOE SOBRE A
NOMENCLATURA A SER DADA A UMEI SITUADA NA COMUNIDADE DE BOA
ESPERANCA NESTE MUNICIPIO, SE CHAMARA “UMEI EMILIA SILVA LEAL”. O projeto
foi lido, com seu parecer e justificativa, seguindo sua aprovagiio em 1* e 2* discussio, por
unanimidade. Em seguida, foi aprovado a incluso em pauta dos projetos a seguir: PROJETO DE
LEI 1826/ 2023, de autoria do Poder Executivo, que DISPOE SOBRE A ABERTURA DE
CREDITO SUPLEMENTAR NO VALOR DE_ R$11.736.751,16 PARA SECRETARIA.
MUNICIPAL DA PESCA E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. Houvea leitura do projeto com
seu parecere justificativa, seguindo a sua aprovagiio em 1° ¢ 2* discusso, por unanimidade. Na
oportunidade, o vereador JK do Povao (PSDB), pediu que constasse emata a sua contrariedade a0
Projeto aprovado. Em seguida, entrou em pauta o PROJETO DE LEI 1825/2023, de autoria do
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Poder Executivo, que DISPOE DE ABERTURA DE CREDITO ESPECIAL NO VALOR DE R$
328,000,00 MIL PARA SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURADE PESCA E DA
OUTRAS PROVIDENCIAS. O projeto foilido comseuparecer e justificativa, sendo aprovado
em 1* ¢ 2* discussio, por unanimidade. Coneluidoa pauta, o presidente SILVIO DOS SANTOS
NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para proxima sessio.
VEREADORES PRESENTES: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL);

ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO
(PSDB); BIGA KALAHARE (PT); ELIELTON LIRA (AVANTE); PROF. JOSAFA

3ONCALYES (PL); ALYSSON PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB);
ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); CARLOS MARTINS (PT); GERLANDE
CASTRO(PSB); ALYSSON PONTES (PSD); JUNIOR TAPAJOS(PL); CARLOS SILVA
(PSC); ANDREO RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB);
JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA (MDB). VEREADORES
AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: ENF, MURILO TOLENTINO (PSC); ADRIANA
ALMEIDA (MDB). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERALJR. (MDB).
E,para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera assinada por
quemde direito. -
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